

# La Lettre du Maire

OCTOBRE-NOVEMBRE 2013



VILLE DE MORNE-À-L'EAU

...> UN FORUM POUR L'INSERTION DES JEUNES



Des cadres de la Collectivité et un représentant de Pôle Emploi, rassemblés dans une réunion préparatoire de la Fête Patronale 2013.

Dans le cadre de la Fête Patronale de Morne-à-l'Eau qui se déroulera du **26 novembre au 1er décembre 2013**, un Grand Forum pour l'**Insertion des Jeunes** sera organisé sur la Place Gerty Archimède.

A cet effet, la Ville a pris l'attache d'ores et déjà de Pôle Emploi, de la Mission Locale et d'autres partenaires, pour mettre l'accent dans le forum sur l'insertion en alternance des jeunes dans les entreprises.

Tous les jeunes à la recherche d'un contrat en alternance en entreprises sont attendus dans ce forum.



...> GROS PLAN LA MEDAILLE DE LA FAMILLE FRANCAISE

...> MISE EN SERVICE DE TROIS PLATEAUX SPORTIFS

...> INAUGURATION DE DEUX AIRES DE JEUX



Jean-Claude LOMBION  
Maire de Morne-à-l'Eau



La mise en service de l'aire de jeux de la Résidence Cornaline à Brion



La mise en service de l'aire de jeux de la Résidence Antinea à Cocoyer

Cher(e)s administré(e)s,

La Ville, après délibération de son Conseil Municipal en date du **10 octobre 2013**, procède à la mise en place d'une couverture numérique par satellite pour ses zones blanches.

Les zones blanches du territoire communal sont connues : il s'agit de Vieux-Bourg et de sa périphérie, et le secteur des Grands-Fonds (Chazeau, Jabrun...).

Cette situation génère une inégalité dans l'accès à l'information pour les citoyens de ces zones et surtout complique le développement humain et économique de la Ville.

**Les difficultés rencontrées sont de trois ordres :**

- La faiblesse de la densité du nombre potentiel d'abonnés
- Les problèmes techniques pour dérouler le réseau dans ces secteurs cités
- Les surcoûts générés.

C'est ainsi que la collectivité communale a fait appel à un prestataire, spécialisé dans l'internet haut débit par satellite.

Le procédé technique consiste à installer une parabole pointée vers le satellite. L'administré reçoit et émet des données afin de naviguer sur internet. La solution repose sur la technologie bidirectionnelle d'accès à l'internet par satellite. Elle est accessible partout et pour tous, même si l'administré n'est pas éligible à l'ADSL.

On bénéficie ainsi du haut débit par satellite jusqu'à 4 mégas (le débit maximum en réception, comme pour toutes les connexions internet).

Cette couverture numérique des zones blanches de **Morne-à-l'Eau** arrive après la mise en place de la page Facebook et du site internet de la Ville, montrant ainsi l'attachement de la collectivité à l'approfondissement et au développement des **Nouvelles Technologies de l'Information et de la Communication (N.T.I.C) sur le territoire communal.**

Vous avez dit **Morne-à-l'Eau**, ville moderne et à la pointe de l'innovation, et vous avez bien raison de le proclamer partout.

La démarche innovante de notre ville se transporte aujourd'hui jusqu'en **Europe**, à travers le **Réseau Européen de la Mobilité** qui fait de **Morne-à-l'Eau** une cité pionnière sur le vieux continent.

En effet, aux côtés du **Danemark**, de la **Slovénie** et de **Malte**, **Morne-à-l'Eau**, ville reconnue des **RUP (Régions Ultra-Périphériques)** et de **l'Europe**, est un **partenaire motivé et solide du Réseau Européen de la Mobilité**, en devenant le porteur du nouveau Projet « **METHODS** » d'éducation et de formation sur le continent européen pour la période **2014-2020**.

A ce titre, je peux conseiller aux nombreux lecteurs mornaliens de lire attentivement le dossier de 4 pages de l'hebdomadaire guadeloupéen **Nouvelles Semaine** du **18 au 24 octobre 2013** qui donne tous les détails nécessaires à la compréhension de cette orientation municipale axée sur la modernité et l'innovation, et qui affiche clairement la forte volonté politique de **Morne-à-l'Eau** d'aller toujours de l'avant et d'être à la pointe du progrès social et humain.

La modernité et l'innovation, c'est maintenant, et c'est au départ de Morne-à-l'Eau !

Votre Maire,  
Jean-Claude LOMBION

**LES BRAS OUVERTS**

Les enfants dans les activités proposées par « Les Bras Ouverts »

L'espace «Les Bras Ouverts», lieu d'Accueil Enfants Parents Relais Assistante Maternelle en partenariat avec la Ville de Morne-à-l'Eau, a organisé dans son local de la rue Léon Blum de la Cité Pointe-à-Retz, une « Matinée Portes-Ouvertes » autour d'ateliers d'éveil, d'échanges parents/professionnels et de jeux éducatifs pour les enfants.

**LA FETE DE L'ENERGIE**

Les élèves à la découverte du village de l'énergie.

La Ville de Morne-à-l'Eau a célébré cette année La Fête de l'Energie sur la Place Gerty Archimède en mettant en place le 18 octobre 2013 un village, des expositions et des démonstrations en faveur des économies d'énergie, et dans la soirée, en organisant une causerie-débat avec les citoyens sur le thème « **Je fais des économies d'énergies, je gagne de l'argent** ».

**Plus de 200 élèves des écoles primaires de Morne-à-l'Eau** ont visité ce village avec le soutien et les explications des médiateurs du Développement Durable de la Ville.

**Enfance et famille****La médaille de la famille française revient à une Mornaliennne**

La Préfète remettant à Madame ZEBRE sa médaille

**La Médaille de la Famille Française** a été décernée à **Madame Léocadie ZEBRE, née Bienville**, domiciliée à Jabrun Saint-Cyr, Morne-à-l'Eau.

Cette cérémonie protocolaire s'est déroulée le **samedi 12 octobre 2013** à l'**Hôtel de Ville** en présence de la **Préfète de Région, Marcelle Pierrot, du Maire, Jean-Claude LOMBION**, de nombreux élus municipaux et d'un public important, tous réunis dans une salle comble et dans une ambiance festive et solennelle.

Le mot de bienvenue dans la **Maison Commune** est revenu au **Chef de l'Exécutif Municipal** qui a félicité Madame ZEBRE pour son exemplarité dans la cité.

**La Préfète, Marcelle Pierrot**, a mis l'accent dans son allocution sur l'engagement de la femme, de la mère de famille, des valeurs du travail, du courage, de l'esprit de sacrifices, d'éducation dont la femme guadeloupéenne est porteuse.

Un des fils de Madame ZEBRE, Colbert, a pris la parole pour conclure les interventions protocolaires afin de retracer le parcours de sa mère, à la fois femme volontaire, maman très proche de ses enfants, de la veuve qui à la disparition brutale de son mari, a pris les choses en main, étant à la fois la mère et le père de famille, en travaillant plus pour nourrir sa progéniture, contribuer à l'éducation de chacun d'eux et permettant ainsi à ses 11 enfants de réussir dans la vie.

La voix chargée d'émotion, Colbert, au nom de tous ses frères et sœurs, a longuement remercié sa maman.

**Madame ZEBRE**, très émue, en recevant tous ces hommages, bien entourée par toute sa famille et d'une imposante délégation de voisins et de voisines, a reçu sa médaille des mains de **Marcelle Pierrot** sous les applaudissements de tous les présents à cette cérémonie protocolaire.

**LONGUE VIE DONC A MADAME ZEBRE LEOCADIE !**

**La Mélodie des Mets**

Les élèves avec des fruits locaux à la main

La Caisse des Ecoles de la Ville de Morne-à-l'Eau en partenariat avec l'AGORES a présenté à l'Ecole de Perrin une initiative originale dénommée « La Mélodie des Mets ». Ce repas entièrement local a été servi aux élèves dans le restaurant scolaire de l'établissement, en présence d'élus, d'agents de l'encadrement de l'école et des principaux responsables de la Caisse des Ecoles de la Collectivité.



### Aide exceptionnelle au Pôle Handball de l'Etoile



*l'Etoile Handball*

Le Pôle Handball de l'Etoile a remporté avec brio la Coupe du Conseil Général de Handball.

Ce couronnement obtenu par **l'Etoile Handball** a qualifié d'office l'équipe pour une participation à la Coupe de France de National 3 qui était programmée pour le **1<sup>er</sup> novembre dernier à Chartres.**

A ce titre, il faut savoir que la Collectivité a alloué une subvention exceptionnelle au **Pôle Etoile Handball** d'un montant de **10 000 euros** et a **pris en charge des billets d'avion aller/retour Pointe-à-Pitre/Paris** pour une valeur de **8066,76 euros.**

### Sport en famille



*Une marche en famille dans la campagne de Sauvía.*

La Place Gerty Archimède et la Base Nautique Municipale de Vieux-Bourg se sont avérées les deux sites retenus cette année pour la manifestation « sport en famille » organisée sur deux jours par la Ville de Morne-à-l'Eau et sa Direction des Affaires Sportives.

### La ville de Morne-à-l'Eau a mis en service trois plateaux sportifs



*Eric VATI dit « DADE », très ému devant le panneau inaugural*

Le plateau sportif de Richeval porte le nom d'Eric VATI dit « DADE », ancien sportif mornalien ayant évolué à l'Etoile Handball de Morne-à-l'Eau, à l'Aigle de Port-Louis et au Zayen'la dont il a été un membre fondateur.



*Antoine Duquesne,*

Le plateau sportif de Gensolin porte le nom d'Antoine Duquesne, un ancien coureur cycliste licencié à l'époque à l'UVM du Moule avant de devenir assistant technique à la Pédale du Centre (PDC), le club cycliste de la Ville de Morne-à-l'Eau.



*Emile Foucan dit « Kayi » sur le plan d'eau de Vieux-Bourg*

Le plateau sportif de Vieux-Bourg porte le nom d'Emile Foucan dit « KAYI », connu dans la cité pour être à la fois dirigeant sportif, ancien arbitre de football, commerçant et pêcheur.

### PÊCHE DE LOISIRS À MORNE-A-L'EAU



*Un bateau écologique à propulsion électrique*

Les trois promoteurs de la Société en Noms Collectifs (SNC) de Vieux-Bourg de Pêche de Loisirs, Nita Foucan, Bruno Sabin et Rony Foucan ont présenté devant la presse et un public imposant cette nouvelle activité sur le Port de Pêche de Vieux-Bourg.

Tous les partenaires de l'opération avaient fait le déplacement : le Conseil Régional, le Conseil Général, la Ville de Morne-à-l'Eau, les Affaires Maritimes, le Crédit Maritime, les Chantiers FORBIN qui ont construit les sept bateaux équipés d'un moteur électrique et qui permettront aux Mornaliens, aux Guadeloupéens et aux touristes de passage de s'aventurer dans le Grand Cul-de-Sac Marin pendant 3h ou 5h pour un prix à la portée de tous.

### OPERATION BABIN PROPRE



*Les participants à cette opération*

La Ville de Morne-à-l'Eau et sa Direction de l'Environnement et du Développement Durable ont porté leur modeste contribution à la 9<sup>ème</sup> Journée Régionale de Nettoyage des Fonds Sous-Marins du Littoral et des Rivières de la Guadeloupe. Les Gardes du Littoral de Morne-à-l'Eau ont piloté cette opération Babin Propre sur le territoire.

### Matinée à remonter le temps

En dépit du mauvais temps qui sévissait sur une grande partie de la Guadeloupe, la **Matinée à Remonter le Temps** organisée le dimanche 20 octobre 2013 sur la Place Gerty Archimède par le **Cabinet Conseil Touristique de Dolorès Bélair** avec le concours de la Ville de Morne-à-l'Eau a tenu toutes ses promesses. Les manifestations prévues ont été maintenues et le public a répondu présent afin de plonger dans nos traditions dans un esprit de partage et de découverte.



*Démonstration de danse traditionnelle « Mayolè » sur la Place Gerty Archimède*





### UN OUVRAGE D'ART POUR NOS CIMETIERES

Après une exposition de photos au cimetière du bourg à la Toussaint 2012, et profitant du Conseil Municipal du mois d'octobre dernier, la Ville a voté une délibération pour se lancer dans la production d'un ouvrage d'art pour les cimetières de Morne-à-L'Eau.

Cet ouvrage sera édité en français, créole, anglais et espagnol, pour un coût prévisionnel de **15.000 euros pour 1000 exemplaires, dont 4500 euros pour le Conseil Régional, 4500 euros pour la Direction des Affaires Culturelles (DAC) et 6000 euros pour la collectivité communale.**



Le cimetière de Vieux-Bourg

### COOPERATION DECENTRALISEE

La Ville de Morne-à-L'Eau a décidé de jouer résolument le jeu de la coopération décentralisée avec Haïti.

Cette opération prend la forme d'un accord partenarial portant sur un appui technique et administratif à **l'Association des Maires du Département de la Grande Anse (AMAGA)**, en étroite collaboration avec des collectivités territoriales comme la commune de Gourbeyre, le Conseil Général des Côtes d'Armor en France hexagonale, ce dernier étant le porteur du projet pour la structuration institutionnelle de l'AMAGA.

Les collectivités partenaires ont évalué cette opération à **45.600 euros** pour l'exercice 2013, dont **1500 euros pour la participation financière de la Ville de Morne-à-L'Eau.**

Le Conseil Municipal a donné mandat au Maire pour mener à bien cette affaire.



Drapeau de la République d'Haïti

## LA SEMSAMAR INAUGURE DEUX AIRES DE JEUX DANS DEUX RESIDENCES DE MORNE-A-L'EAU



L'aire de jeux de la Résidence Antinée de Cocoyer

La **SEMSAMAR (la Société d'Economie Mixte de Saint-Martin)**, spécialisée dans l'aménagement du territoire et la construction de logements en Guadeloupe, à Saint-Martin, en Guyane et à la Martinique a inauguré deux aires de jeux à la Résidence Cornaline à Brion et à la Résidence Antinée à Cocoyer Morne-à-L'Eau en présence du **Maire de la Ville, Jean-Claude Lombion, du Directeur de la Caisse d'Allocations Familiales (CAF), Jean Saint-Clément et de la Directrice Générale de la société, Marie-Paule Bélénius-Romana.**

La Résidence Cornaline a été construite en **2010 et compte 61 logements et 11 bâtiments.**

L'aire de jeux inaugurée concerne **les enfants âgés de 3 à 12 ans.**

Tandis que la Résidence Antinée a été livrée en **2009 avec 50 logements et 14 bâtiments.**

L'aire de jeux a été conçue pour recevoir des **enfants âgés de 3 à 15 ans.**

La CAF est intervenue à hauteur de 50% du coût total de ces équipements (soit **11.005 euros** pour l'aire de jeux de la résidence Cornaline et **15.000 euros** pour l'aire de jeux de la résidence Antinée).



De gauche à droite : Roger BASTIN, Adjoint au Maire ; Jean SAINT-CLEMENT, Directeur de la CAF ; Victoire JASMIN, 1<sup>ère</sup> Adjointe au Maire ; Jean-Claude LOMBION, le Maire et Marie-Paule BELENUS-ROMANA, Directrice Générale de la SEMSAMAR à la Résidence Cornaline à Brion.



## DES ELUS COMMUNAUTAIRES

Le Conseil Municipal du mois d'octobre 2013 a procédé à la désignation des élus mornaliens qui vont siéger à partir du 1<sup>er</sup> janvier 2014 au sein de la Communauté d'Agglomération du Nord-Grande-Terre (CANGT) qui va regrouper les communes de Morne-à-L'Eau, du Moule, de Petit-Canal, de Port-Louis et de l'Anse-Bertrand.

Il s'agit du Maire, Jean-Claude LOMBION ; de la 1<sup>ère</sup> Adjointe au Maire, Victoire JASMIN ; du 2<sup>ème</sup> Adjoint, Philipson FRANCFORT ; de la 3<sup>ème</sup> Adjointe, Marcienne ARPHEXAD ; du 4<sup>ème</sup> Adjoint, Edmond MARCEL ; de la 5<sup>ème</sup> Adjointe,



Le Conseil Municipal en séance plénière

Marianne LOYSON ; du 6<sup>ème</sup> Adjoint, Patrick CORNELIE ; de la 7<sup>ème</sup> Adjointe, Laure Phaëton et du Conseiller Municipal de la Minorité, Jean BARDAIL.

